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第３７回（第２７３６回） ２０２４年 ５月 第３例会 ５月３０日（木） 

[  卓話例会  ] 

ケヤキホーム 園長 松村健一 様 
●点鐘 / 坂本研一 会長 

●R ソング /四つのテスト 唱和 

●来訪者紹介 

●会長の時間 / 坂本研一 会長 

●幹事報告 / 小池俊輔 幹事 

 

●卓話者紹介 

●卓話 

●謝辞 

●出席状況・ニコニコ・ドネーション報告 

●点鐘 / 坂本研一 会長 

司会進行：坂本篤子 会員 

〇点 鐘 

 

 

 

 

先月の研修親睦旅行の時に、多賀城碑文のくに表記に対する疑問が出さ

れました。昔の国は國と書くが、この碑文は最近の物ではないか？との事で

した。しかしよく見ると「囗構えに王」です。 

 
漢の時代・隋の時代に、「王が国守る」という意味で使われた文字です。『國』とは地域を表す、或・・・部首

「戈」（戈づくり、ほこがまえ）で都「口」を守るという文字です。多くはこの文字が使われています。現在使われ

ている国という文字は 1949年に中国でも日本でも制定されました。その他に 

水戸光圀の『圀』・・・則天文字 20字、唐から武周の時代 

唐・則天武后の時代（690年～705年）くには八方に伸びるという意味でこの文字が作り出されました。20字ほ

ど作られた則天文字ですが、今ではこの文字しか残らないそうです。則天武后のついて少々お話させて頂き

ます。 

 

貞観 11年（637年）、太宗の後宮に入り才人 

太宗の病重く重態に陥ると、看病した皇太子李治（後の高宗）と初対面し、皇太子に一目惚れされた。貞観 23

年（649年）太宗の崩御にともない、女性の道士（坤道）となり道教寺院（道観）で修行することとなった。皇后

は高宗の寵愛を蕭淑妃からそらすため、高宗に武照の入宮を推薦した。 

https://ja.wikipedia.org/wiki/%E8%B2%9E%E8%A6%B3_(%E5%94%90)
https://ja.wikipedia.org/wiki/637%E5%B9%B4
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%A4%AA%E5%AE%97_(%E5%94%90)
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%BE%8C%E5%AE%AE
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E9%AB%98%E5%AE%97_(%E5%94%90)
https://ja.wikipedia.org/wiki/649%E5%B9%B4
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E9%81%93%E5%A3%AB
https://ja.wikipedia.org/w/index.php?title=%E5%9D%A4%E9%81%93&action=edit&redlink=1
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E9%81%93%E6%95%99
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E9%81%93%E8%A6%B3


幹 事 報 告 

11月初旬、皇后になった武照は監禁されていた王氏（前皇后）と蕭氏（前淑妃）を棍杖で百叩きに処した上、

惨殺した。武照は高宗に代わり、垂簾政治 

顕慶 5年（660年）、新羅の請願を容れ百済討伐の軍を起こし、百済を滅ぼした。倭国（日本）・旧百済連合軍

と劉仁軌率いる唐軍が戦った白江口の戦い（白村江の戦い）にも勝利し、その 5年後には孤立化した高句麗

を滅ぼした 

（683年）、高宗が崩御すると太子の李顕（中宗）が即位するが、 

天授元年（690年）、武后は自ら帝位に就いた。国号を「周」とし、自らを聖神皇帝と称し、天授と改元した。睿

宗は皇太子に格下げされ、李姓に代えて武姓を与えられた。この王朝を「武周」と呼ぶ 

武則天の治世において最も重要な役割を果たしたのが、高宗の時代から彼女が実力を見い出し、重用してい

た稀代の名臣の狄仁傑である。武則天は狄仁傑を宰相として用い、その的確な諫言を聞き入れ、国内外にお

いて発生する難題の処理に当たり、成功を収めた[注 13]。また、治世後半期には姚崇・宋璟などの実力を見抜

いてこれを要職に抜擢した。後にこの 2名は玄宗の時代に開元の治を支える名臣と称される人物である。武

則天の治世の後半は、狄仁傑らの推挙により数多の有能な官吏を登用したこともあり、宗室の混乱とは裏腹に

政権の基盤は盤石なものとなっていった。 

国号も唐に戻ることになった。 

国は玉（宝は人）を守る物 

1949年頃日本でも中国でも制定 

 
【アメリカでチャリティーが盛んな理由】 

  
日本 1人 10,000（5,000）円 

アメリカ一人 100,000円 

 
 

 

 

 

小池 幹事 

坂本・小池年度もあと１か月で終わります。6/6 はキングアンバサダー、6/13 は冨士見寿司、6/20 は最終例会です。

最終例会は 18 時～ですが 17 時 45 分集合で 50 分から集合写真を撮ります。残り 3 回、よろしくお願いいたします。 

 

https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%9E%82%E7%B0%BE%E6%94%BF%E6%B2%BB
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E9%A1%95%E6%85%B6
https://ja.wikipedia.org/wiki/660%E5%B9%B4
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%96%B0%E7%BE%85
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E7%99%BE%E6%B8%88
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%80%AD%E5%9B%BD
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%97%A5%E6%9C%AC
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%8A%89%E4%BB%81%E8%BB%8C
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E7%99%BD%E6%9D%91%E6%B1%9F%E3%81%AE%E6%88%A6%E3%81%84
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E9%AB%98%E5%8F%A5%E9%BA%97
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E9%AB%98%E5%8F%A5%E9%BA%97
https://ja.wikipedia.org/wiki/683%E5%B9%B4
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E4%B8%AD%E5%AE%97_(%E5%94%90)
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%A4%A9%E6%8E%88_(%E6%AD%A6%E5%91%A8)
https://ja.wikipedia.org/wiki/690%E5%B9%B4
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%AD%A6%E5%91%A8
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%AD%A6%E5%89%87%E5%A4%A9#cite_note-15
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E9%96%8B%E5%85%83%E3%81%AE%E6%B2%BB


卓 話 

卓話者紹介 

謝 辞 

 

 

 
倉持 ウクライナ・青少年・寄付委員長 

 

 

 

 

   
ケヤキホーム 園長 松村健一 様 

児童養護施設とは？や、全国で 600か所 24,000人が入所しています。などを卓話いただきました。 

 

 

 

 

共に未来を想像しよう、温かく、大らかに、信念を持って 

 

事情があってここで暮らすことになった子供たちがいます。

彼ら、彼女らを受け入れて、子供たち自ら明日を考え、希望

を抱き、夢を見られるように、自立を支援する。それが私た

ちの役割です。 

認められ、守られ、愛された実感がある子は、人にも同じこと

ができるように育つでしょう。 
昭和 48 年（1973 年）4 月の事業開始以来、約半世紀にわたって

児童養護施設を運営してきた社会福祉法人昇栄会。「良い環境

の中でケヤキの如く強くたくましく伸び伸びと育てること」を施設運営の使命とし、 

ケヤキの木のように大地にしっかりと根を張り、伸びていく子どもたちを育てます。 

ケヤキホームへのご支援を宜しくお願いいたします。 
 



出席状況・ドネーション報告 
 

 

 

  
大石 ドネーション・出席委員長 

 

≪ニコニコ報告≫ 

〇坂本会長 / けやきホーム 松村様 本日はよろしくお願いします。 

〇小池幹事 / けやきホーム施設長 松村様 ようこそおこし下さいました。 

〇小松会員 / 松村さん 卓話、ありがとうございました。 

〇大野会員 / 都合で 早退させて頂きます。 

 

≪ドネーションボックス≫ 

坂本研一会長、大野会員、斎藤浩二会員、大石会員 

 

≪本日の司会進行≫ 

 
坂本篤子 会員 

 

出席状況報告 

正会員数 57 名 

出席規定免除者 2名 

55名中 30 名出席 

出席率  54.5 ％ 

ニコニコ報告 

4,000円 

ドネーションボックス 

62,000円 


